

Édito

Vous les attendiez ? Nous aussi.

Nos journées annuelles de prévention du risque infectieux se sont tenues au Palais des Arts et des Congrès de Vannes les 5 et 6 avril derniers, dans un climat social peu propice aux déplacements. Vous étiez pourtant près de 150 personnes à assister à l'une, l'autre ou aux deux journées d'interventions.

Bref retour à chaud :

La stratégie de prévention de la diffusion des BHRé était le plat « de résistance » (!) de la matinée du 5 avril, matinée dédiée comme le reste de la journée aux établissements sanitaires. De la Bretagne à l'île de beauté en passant par la région Grand-Est, vous avez pu apprécier l'hétérogénéité des stratégies et la rapidité avec laquelle une situation épidémiologique peut dérapier, faute de gestion structurée et adaptée. Virage ambulatoire après la pause déjeuner et retour en Bretagne, avec l'intervention d'un usager ayant bénéficié d'un programme de Récupération Améliorée Après Chirurgie (RAAC) et disposé à partager son vécu. Le binôme, que cet usager a constitué avec l'infirmière de réhabilitation l'ayant encadré durant sa prise en charge, a livré une vision quadri-oculaire d'un parcours chirurgical de pose de prothèse de hanche en ambulatoire. Vous pensiez que c'était impossible mais ça, c'était avant.

Place à des thématiques plus centrées sur les activités des établissements et services sociaux et médico-sociaux le 6 avril : la présentation de l'outil associé à la démarche d'analyse et de maîtrise du risque infectieux (DAMRI) a suscité beaucoup de questions et d'intérêt. Les chapitres 3, 4 et 5 relatifs à l'environnement, à la restauration et au linge seront accessibles très prochainement. Vous les attendez avec impatience.

Les résultats de l'audit mixte de prévention du risque infectieux auquel vous avez peut-être participé vous ont été présentés et nous avons fait le point sur ce que vous attendez de nous, structure d'appui à la prévention du risque infectieux, à l'issue de la crise sanitaire.

Après la pause déjeuner nous avons rejoint le monde animal et nous nous sommes attaqués, au propre comme au figuré, aux punaises de lit. Chacun a pu prendre conscience de la discordance flagrante entre la petite taille de l'insecte et la grande quantité d'énergie à dépenser pour s'en débarrasser !

La fin d'après-midi a été consacrée aux retours d'expériences d'IDE hygiénistes mutualisés du réseau breton, accompagnés de professionnels correspondants en hygiène impliqués sur le terrain. Ils nous ont livré leurs visions pragmatiques des obstacles à la mise en œuvre d'une gestion sécurisée et économiquement viable des *excreta* dans les Ehpad.

Les exposants étaient nombreux, *a contrario* des coffrets sandwichs chèvre-miel qui ne l'étaient pas assez eux. Voilà un point à améliorer pour la prochaine édition.

Merci de vos retours positifs, de vos encouragements, de votre participation. Trugarez !

J'adresse pour ma part un grand merci à toute l'équipe du CPias Bretagne qui s'est mobilisée sans compter pour assurer la réussite de ces journées.

Agréable printemps à tous.

Stéphanie Lefflot, responsable CPias Bretagne

